

# Sieg im Internetteamwettbewerb Französisch im Jubiläumsjahr

---

Von Carmen Schillings und Johanna Helfenstein

2. März 2023, 00:00



Anlässlich der jahrelangen deutsch-französischen Freundschaft findet jedes Jahr der Internetteamwettbewerb des Institut Français statt. Dieses Jahr sogar mit einem besonderen Hintergrund: Das 60-jährige Jubiläum der Unterzeichnung des Élysée-Vertrags, der den Beginn der Freundschaft symbolisiert. Aus unserer Schule haben dieses Jahr sowohl der Grundkurs Französisch von Frau Dr. Barner als auch der Leistungskurs Französisch von Herrn Schmitz-Arenst der Q1 in dem höchsten Niveau F4 teilgenommen und beide ein sehr gutes Ergebnis erzielt.

Es gab acht verschiedene Themenbereiche, von geschichtlichen Fragen über Sport und Musik, gesellschaftlich und politisch Aktuellem. Zur Bearbeitung hatten wir am Tag des Wettbewerbs von 8 bis 16 Uhr Zeit, jedoch waren beide Kurse schon weit vor Abgabeschluss fertig. Um besonders effizient zu arbeiten, haben wir uns in Kleingruppen aufgeteilt und uns jeweils auf einen Themenbereich fokussiert. Die Aufgabentypen setzten sich aus Hör- und Sehverstehen sowie Leseverstehen zusammen und mussten anhand von Multiple-Choice Fragen, Kreuzworträtseln und Lückentexten beantwortet werden. Dabei waren direkte Links zu Websites angegeben und weitere Internetrecherche erlaubt! Dennoch waren die Aufgaben durchaus anspruchsvoll, da es manchmal keine eindeutige Antwort zu geben schien. Doch durch gegenseitiges Überprüfen der Antworten und eine detaillierte Besprechung der schwierigsten Fragen konnten wir uns als Team helfen. Besonders dieser Aspekt hat viel Spaß gemacht, da man als Kurs auf eine neue Art zusammengearbeitet und Themengebiete kennengelernt hat, die man so nicht aus dem Unterricht kannte.

Nach zwei Wochen Warten kam dann die Rückmeldung:

Der Grundkurs konnte den 7. Platz von über 90 Teilnehmern belegen, der Leistungskurs hat den Wettbewerb sogar gewonnen!

Der Preis des Institut-Français wird dem LK im Landtag NRW in einer feierlichen Zeremonie verliehen und am Abend ist der Kurs noch zu einem französischen Konzert ins ZAKK eingeladen!

*Carmen Schillings und Johanna Helfenstein (Q1)*



